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李可欣的爸爸退休前是政府部門內
的工程師， 「小時候，他帶我出去玩，經
常同我講， 『這個建築我有份參與，十分
自豪身為工程師』 。」 自小耳濡目染，她
對工程行業感興趣，升讀大學時，選修城
大工程管理學，其後在科大修讀土木工程
及管理學碩士學位。

身為女工程師，初入行的李可欣曾
經不習慣地盤文化。她舉例讀書時，老師
只教導知識，但到地盤工作時，在 「溫室
家庭」 長大的自己，難免玻璃心， 「有時
別人講話語氣重些，聲量大些，我會覺得
不開心。」 她有時與判頭在工作上有衝
突， 「牽涉到判頭工作出錯，出扣數備忘
錄時，他們就會有好大反應。」

雖然工作上受挫，但她沒有氣餒，
在父親和上司的疏導下，及時調整心態，
「有時別人語氣重，不代表你真的有錯，
或者做得不夠好，（他們）其實是想表達
清楚件事。唔好太介意別人說什麼，最重
要是知道事情對錯。」

入行七年，她體會到 「最重要識得
待人接物，處事圓滑。女工程師也有優
勢，就是做事更細心；經理開會時，語氣
可能會較強硬，但有女士在場，還可以緩
和氣氛。」 她憶述，第一項負責的工程是
海洋公園萬豪酒店項目的協調水泥及招牌
工作， 「當親眼看見萬豪酒店招牌掛上去
時，十分有成功感。」 她現時負責大窩坪
住宅外牆項目，有時需與判頭到地盤工
作， 「雖然地盤的環境差些，但女仔不要
給自己太多規限，調整心態接觸不同事
物，最重要是不怕辛苦，不怕蝕底，就可
以學得更多，逐步邁向自己的目標。」

看好大灣區發展不會離開
疫情期間，建造工程步伐放緩，不

過李可欣說，一直沒擔心過會失業， 「那
時一直講大灣區發展，所以我相信疫情過
後，香港還會有很多機會可以讓我發
展。」 她說， 「香港建造業未來的前景非
常好，不怕失業或找不到工作。」 她並

說， 「香港是我的家，有歸屬感，從未想
過離開香港。」

憑三優勢獲青年魯班大獎
香港魯班廣悅堂昨日舉行 「2023青

年魯班選舉」 頒獎禮，表揚行內青年從業
員的卓越貢獻與精益求精、勇於創新的精
神。李可欣曾在一年內考獲 「香港工程師
學會」 、 「香港營造師學會」 和 「英國特
許建造學會」 專業資格，憑藉此優勢，她
今年在約60名參選工程管理獎項的人中
脫穎而出，獲《優秀青年魯班大獎》。

發展局局長甯漢豪昨日在頒獎禮上
致辭時表示，正如國家主席習近平在去年
七一講話提到， 「青年興，則香港興；青
年發展，則香港發展；青年有未來，則香
港有未來」 ，特區政府一直提供不同平台
協助青少年發展，建造業將會迎來另外一
個黃金時期，眾多大型基建項目會陸續開
展，包括北部都會區、交椅洲人工島等項
目，對於年輕人來說是一個大好機會。



昨日農曆六月
十三日是魯班先師

寶誕，本港建造業人
士每年在這天都會舉行拜祭儀式和
一連串紀念活動。位於西環、有
140年歷史的魯班先師廟，是全港
唯一供奉魯班的廟宇，屬於本港一
級歷史建築物。香港魯班廣悅堂主
席鄧智宏表示，魯班先師廟獲政府
部門的支持和審批資助下，將於八
月底展開為期約一年的修繕工程。

魯班先師廟是次復修工程邀請
到廣東省傳統建築名匠（陶塑）何
湛泉大師來港，為工程作專業指
導。鄧智宏稱，今次並非小修小
補，而是全面修繕，包括天台防
水、外牆保育以及廟內的壁畫、泥
塑、陶塑等各元素都會逐一修繕。
他稱並正在物色一些特別工種的傳
承人，參與修繕工程，還有可能引

入內地專門的工匠，有助促使兩地
文化和技術的交流。

鄧智宏稱，計劃在廟旁的公所
增設展覽館，介紹魯班先師的生平
和貢獻，並展示極富歷史價值的傳
統工具供大眾觀賞。同時會定期舉
辦導賞團和工作坊，宣傳魯班的匠
心智慧及 「工匠精神」 ，傳承寶貴
的建築歷史文化。

房屋局局長何永賢昨日在社交
媒體發文提到，早前到魯班先師廟
參加首屆 「魯班節」 啟動禮，活動
讓她想起接任房屋局局長一職時，
知道會面臨很多挑戰，例如需建造
大量公屋給有需要的市民，但是她
一直很有信心，因為眼前這班 「魯
班弟子」 一直在支持香港建造業的
發展，發揚魯班先師的精神同心協
力不斷創造奇跡，造福社會。

大公報記者易曉彤

魯班廟八月修繕 邀廣東專家指導
特 稿

「有時別人語氣重，其實
是想表達清楚件事，不要太介
意別人的語氣……調整心態接
觸不同事物，最重要是不怕辛
苦，不怕蝕底。」 28歲的李可

欣，小時候受到工程師爸爸啟
發，燃起 「建築夢」 。七年前她初到工

地，因不習慣 「地盤文化」 ，曾經碰傷 「玻璃心」 ，
但她未有卻步，反而及時調整心態。今天，她看到平
地高樓起，不但很有滿足感，還有滿滿的自信心。

作為香港年輕一代，李可欣看好建造業的前景，
對香港很有信心， 「香港是我的家，有歸屬感，從未
想過離開香港。」 她在今年的 「青年魯班選舉」 ，獲
頒優秀青年魯班大獎。

女工程師成功之路：戰勝玻璃心
調整心態跳出自我 適應職場文化

大公報記者 易曉彤

責任編輯：嚴偉豪 美術編輯：蕭潔景
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雙層青BB首航 巴士迷高歌
花名雙層 「青BB」 、九巴首部

純電動雙層巴士昨日首次投入服務，
行走213M循環線往來安泰至藍田
站。早上7時就有巴士迷在安泰總站
等候上車， 「歷史時刻」 全程錄像當
然必不可少，鄭晴發現更有人用錄音
筆記錄巴士到站聲，難怪一眾巴士迷
直呼 「真的好興奮」 ，仲齊唱《綠袖
子》改編版為 「青BB」 慶祝。

昨日時有小雨，無阻巴士迷專程
前來試搭，開車前已有過百人等 「青
BB」 開工。現場巴士迷表示，雖然
天氣炎熱，不過為了見證 「青BB」
首航，辛苦都無所謂。滿載巴士迷的
興奮， 「青BB」 首航11時出發，記
錄留念之餘，車上巴士迷亦大讚電動
雙層巴士更靜更穩，有巴士迷讚揚
「青BB」 冷氣夠凍，而且爬坡亦夠
力。車長亦表示，相較傳統巴士，電
動巴士性能相若，又更靜及駕駛上更

舒服。
首批乘搭 「青BB」 的乘客有九

巴首航證書及不鏽鋼飲管套裝作紀
念，大家在車上高舉證書合影，氣氛
熱烈。九巴表示年內會有52輛
雙層電動巴士投入服務，
鄭晴相信未來更多 「青
BB」 融入市民生活。
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港車北上抽籤 今起登記
有意以自駕方式到

廣東省作短期商務、探
親或旅遊的人士，鄭晴提提
你， 「港車北上」 第六輪電

腦抽籤遞交申請，今日上午10
時起接受登記，直至本周四（8

月3日）晚上11時59分截止，並於

翌日（8月4日）公布抽籤結果。
符合資格的 「港車北上」 申

請人，可透過指定網站（www.
hzmbqfs.gov.hk） 登 記 電 腦 抽
籤。中籤者須按電腦系統隨機分配
的日期，於指定時間內遞交 「港車
北上」 的申請。

維港嘉年華壓軸兩場 打卡玩樂攻略
今日又到Blue Monday（藍色星

期一），不少打工仔可能憂鬱上班，
不過鄭晴就最愛Work hard！Play
hard！（努力工作盡情玩），所以今
日已經開始尋找周末狂歡好去處，例
如傍晚去灣仔海濱長廊，抓着 「樂聚
維港嘉年華」 的尾巴，事關即將來
臨的星期六、日是活動最後兩天。

壓軸兩日共四場維港水上音樂
會，今次主題是 「電音狂熱」 ，表演
嘉賓有本港人氣新生代歌手Tyson
Yoshi、泰國的新生代歌手TYTAN、韓

國的Rapper Reddy等。水上音樂會需
持有旅遊發展局電子平台發出的免費
門票，鄭晴雖然沒有撲到門票，但打
算去灣仔渡輪碼頭附近的草地休憩
區，在海邊坐下來慢慢chill，一邊看直
播音樂會表演，一邊享受在 「盛夏飲
品小食」 區購買的美食。

鄭晴還知道，這個周末的極限
運動表演者，有年僅14歲
的國家隊滑板選手陳
燁、 「香港滑板
界一哥 」 陸

俊彥、即將於9月參加亞運會的香港代
表李嘉龍和于朗。

晚上8時的 「幻彩詠香江」 水上煙
火，也是不容錯過，鄭晴知道，旅發
局已製作觀賞指南（見附表），大家
如欲搶佔最靚打卡位，不要錯過貼士
呀。

◀即使沒有
水 上 音 樂
會門票，亦
可 到 附
近草地
觀看直
播。

財爺：多個重點企業確認落戶香港

開創新消費增長點 議員倡辦夜市

▲年輕女工程師李可欣一年內考
獲三項專業資格，昨日獲頒 「優
秀青年魯班大獎」 。

大公報記者易曉彤攝

▶魯班先師廟
有近140年歷
史，將會全面
修繕。
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•晚上8時上演
水上煙火

• 「HK」 字樣的煙
火特效表演的第
一秒就出現

•煙花表演持續10分鐘，
最後3分鐘有精彩內容

•從港鐵會展站A2出
口，沿指示牌一路前
行到達海濱長廊

資料來源：旅遊發展局

【大公報訊】財政司司長陳茂波
30日發表網誌，預告今（31）日公布
的第二季本地生產總值預先估計數
字。陳茂波表示，雖然按年增長幅度
可能較第一季稍為放緩，但整體經濟
仍處於改善的軌道上。

根據統計處數字，本港經濟今年
第一季按年增長2.7%，經季節性調整
後，按季增長5.3%。政府預測2023年
全年經濟增長在3.5%至5.5%之間。

第二季GDP增長放緩
陳茂波表示，本地消費和訪港旅

遊業是今年以來推動經濟復甦的主要
動力。拉動本港經濟增長的 「三頭馬
車」 當中，私人消費在第二季仍然是
支撐增長的主要環節。零售業總銷貨
值在第一季按年上升24%後，四至五
月合計繼續上升17%，回復到2018年
同期逾八成半。食肆方面，第二季總
收益數字本周四公布，預料按年仍能
繼續顯著增長，並可如第一季保持平
均每月90億元以上水平。

陳茂波又指出， 「三頭馬車」 中
的貨物出口仍然面對嚴峻壓力。香港
商品出口貨值繼第一季按年下挫18%
後，在第二季按年下跌13%。輸往內

地、美國、歐盟及大部分其他主要亞
洲市場的出口都有不同程度的下跌。
至於馬車的另一頭本地固定投資，在
第一季一度扭轉跌勢後，最近有放緩
跡象，固定投資在第二季料會略為回
軟。另外，資產市場表現受壓，住宅
物業市場近月交投淡靜，樓價最近亦
輕微向下調整。

陳茂波展望未來經濟時指出，短
期外在環境出現了一些正面的因素。
上周，中共中央政治局會議分析了當
前內地經濟形勢，並為下半年經濟工
作做好部署。有關措施將有力支持內
地經濟今年較快增長，對香港經濟不
同環節都有幫助。

陳茂波強調，中長期而言，他對
香港的發展充滿信心。香港將繼續發
揮連通內地和國際的 「雙門戶」 角
色，助力內地企業開拓國際市場、連
通兩地資本市場，並吸引全球的資
金、人才和企業來港。

他並特別提到，引進重點企業辦
公室自去年底正式運作以來，已和超
過150間企業會面和商談。當中有一定
數目的重點企業已確認落戶香港，首
批的企業較多集中在生命健康科技、
人工智能與大數據和金融科技。

【大公報訊】財政司司長陳茂波
昨日發表網誌展望本港經濟狀況，提
到市民和旅客的生活和消費模式改
變，香港需要更具特色和創意的市場
營銷策略和活動、更好的產品和服
務，開創新的消費增長點，提升本港
旅遊之都、盛事之都、美食之都和好客之
都的吸引力和競爭力，吸引市民和旅
客更多留港、到港消費。政府希望和
業界一起探討更多新穎構思，一同為
進一步帶旺市道、振興經濟努力。

陳茂波舉例說，經過三年疫情，
許多市民生活模式改變，減少晚上外
出活動和消費。而鄰近地區如深圳，
近年亦發展了不少吸引消費的去處，
加上兩地恢復便捷往還，港人北上消

費情況明顯增加。此外，不同業界都
反映，近月來港內地旅客或更多傾向
在本地進行文化深度遊，消費模式或
許起了變化。

立法會零售界議員邵家輝建議，
政府可考慮劃出區域開辦夜市。他
說，內地深圳、重慶等城市也允許開
設夜墟，往往愈夜愈熱鬧，成為居民
和遊客常到勝地。此外，政府亦可以
多舉辦大型盛事，業界亦會配合政府
推出相關優惠，放大效果。

立法會選委會界別議員葛珮帆就
建議，本地商戶可提供會員優惠，留
住本地客回頭消費。另一方面，為吸
引遊客，應該普及電子支付，並且善
於利用流行的網絡媒體進行宣傳。


